

Artikel vom 29.04.2019

Europa-Symposium

## 80. Geburtstag von Theo Waigel



Theo Waigel

**Anlässlich des 80. Geburtstags des CSU-Ehrenvorsitzenden Theo Waigel hat der CSU-Vorsitzende und Bayerische Ministerpräsident Markus Söder zu einem feierlichen Europa-Symposium eingeladen. Als Ehrengäste nahmen der ehemalige Bundespräsident Horst Köhler, der Spitzenkandidat zur Europawahl Manfred Weber und Klaus Regling, Geschäftsführender Direktor des European Stability Mechanism, an der Veranstaltung teil.**

CSU-Generalsekretär Markus Blume hat das Europa-Symposium eröffnet: „Herzlich Willkommen zur Feier des 80. Geburtstags einer CSU-Legende. Vor genau einer Woche hast du deinen 80. Geburtstag gefeiert. Herzlichen Glückwunsch zu diesem Ehrentag.“ Blume bedankte sich bei Waigel für sein „großes Wirken“ über viele Jahre. „Du hast die CSU über einen langen Zeitraum geprägt wie kaum ein anderer.“

Theo Waigel



*Ich wünsche meiner CSU, dass sie auch in Zukunft europäisch denkt.*

## **Söder: Ein starker Ehrenvorsitzender**

Söder betonte: „Es ist ein besonderer Tag heute. Es ist ein Stückweit auch ein Familienfest. Du hast so ziemlich alle Funktionen in dieser Partei innegehabt, die man haben kann. Und du bist ein überzeugter Europäer, großartiger Deutscher und leidenschaftlicher Bayer.“

Waigel ist auch ein starker Ehrenvorsitzender. „Du hast dein Leben der Politik gewidmet. Dass ein Politiker auch Beachtung findet, wenn er kein Amt mehr hat, ist etwas besonders.“ Waigel habe der Partei auch in schwierigen Zeiten durch seine Ideen, Klugheit, Stärke und Kraft geholfen.

In schwierigen Zeiten habe Waigel große Ämter ausgeführt. „In seiner Zeit als Bundesfinanzminister war er der praktische Manager bei zentralen Fragen wie bei der Gestaltung der Währung.“ Die zweite große Leistung sei der Euro, den er zu einem „verbindenden Friedensprojekt und ökonomischen Erfolgsmodell zugleich“ gemacht habe.

Der CSU-Chef bedankte sich bei Waigel auch für seine Unterstützung: „Du gibst mir praktische Ratschläge und viele Punkte zum Nachdenken. Du hast mir menschlich und politisch geholfen. So stelle ich mir einen Ehrenvorsitzenden vor. Ich möchte dir ein persönliches Dankeschön sagen für deinen Rat. Das ist eine echte Bereicherung.“

Der frühere Bundespräsident Horst Köhler sagte in seiner Rede über Waigel: „Es ist ein Glücksfall für Deutschland, dass wir Theo Waigel hatten. Auch in schwierigen Zeiten war er stets konstruktiv und zuversichtlich. Du hast Übermenschliches geleistet und bist dabei immer Mensch geblieben.“

„Das Prägende für mich war immer, wenn man Theo Waigel bei Reden hörte“, erklärte Weber. „Er hat nicht nur geredet, sondern in der Sache überzeugt und Grundpositionen vertreten. Es ist gut, für Überzeugungen zu kämpfen und nicht für Umfragewerte.“